



Ostbevern 23.01.2019

Bündnis 90 / Die Grünen  
Fraktion im Gemeinderat  
48346 Ostbevern

An den Bürgermeister, Herrn Annen,  
die Vorsitzenden der Fraktionen von CDU, SPD, FDP zur Kenntnisnahme

#### ANTRAG

Die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen beantragt zur nächsten Sitzung des Umwelt- und Planungsausschusses:

Die Gemeinde Ostbevern spricht sich für ein Verbot von „Steingärten“ aus.

#### BEGRÜNDUNG

Stein- und Schottergärten werden auch in Ostbevern immer beliebter.

Viele Grundstückseigentümer wissen nicht, welche Folgen das Anlegen von „Schotterpisten“ für das Ökosystem haben.

Steine und Kies heizen um zwei bis sechs Grad mehr auf als begrünte Flächen.

Je mehr Flächen „verschottert“ werden, desto weniger Freiräume bleiben für Pflanzen und Tiere.

Gerade Vorgärten und kleine Grünflächen haben eine besondere Bedeutung für die Artenvielfalt und das Klima im Dorf und in der Stadt.

Sie bilden ökologische Trittsteine für Pflanzenarten, Insekten und Vögel, die auf der Suche nach Nahrung und Nistplätzen von Trittstein zu Trittstein wandern.

## ANMERKUNG

Die Stadt Xanten (ein Beispiel von vielen) hat der „Vorgärten-Verschotterung“ den Kampf angesagt, indem sie einen entsprechenden Passus in ihre Bebauungspläne aufgenommen hat.

Dort heißt es u. A.:

„Der Vorgarten ist zu begrünen und darf nicht versiegelt werden“

Weitere Begründungen erfolgen mündlich in der Sitzung.

Bei Beschlussfassung sind Mittel (Personalkosten, Infomaterial, Durchführung von Veranstaltungen) im Haushaltsplan 2019 bereitzustellen.

Mit freundlichen Grüßen

Jochem Neumann